



Gedanken zu den Motiven

Nach den Sternen greifen - das steht dafür, an das Unmögliche zu glauben, die scheinbar vorhandenen Grenzen sprengen zu wollen und sich für ganz große Ziele einzusetzen.

Die 12 Sterne im Ring stehen für die 12 Apostel, für die Nachfolge Jesu Christi. Wir stehen ein für christliche Werte und begründen unseren Einsatz für Gleichberechtigung und die Achtung der Würde jedes Menschen auch in einem christlichen Menschenbild. Der Glaube daran, dass Gott* jeden Menschen liebt, bestärkt uns darin, uns besonders für die Menschen einzusetzen, die selbst nicht die Möglichkeit haben, ihre Rechte, ihre Anliegen und ihre Bedürfnisse adäquat zu äußern und durchzusetzen.

Gleichzeitig erinnern die Sterne an die Europäische Fahne und stehen damit auch für Zusammenhalt, für das Gemeinsame aller Menschen, für ein Zusammenleben ohne Grenzen.

Zusammenleben ohne Grenzen - das wünschen wir uns nicht nur zwischen den Ländern, sondern auch an vielen anderen Stellen, wo es Grenzen gibt, zB auch aufgrund von Altersunterschieden. Junge Menschen werden oft nicht nach Ihrer Meinung, Ihren Wünschen und Ihren Bedürfnissen gefragt, werden zu oft übergangen, ignoriert. Das wollen wir ändern!

Wahlurne

Gleichberechtigte Mitbestimmung ist ein Grundrecht, das jungen Menschen verwehrt wird. Wir freuen uns, dass das Wahlminimum für die Europawahl auf 16 Jahre abgesenkt wurde, halten das aber nicht für ausreichend. Auch junge Menschen unter 16 Jahren möchten mitbestimmen und mitgestalten - auf allen Ebenen in Politik, Gesellschaft und Kirche!

Gleichzeitig rufen wir alle dazu auf, das Wahlrecht wahrzunehmen, die es haben - Wählen gehen ist ein Recht, aber auch eine Verantwortung. Jede Stimme zählt!

Lautsprecher

Wir sind laut für die Rechte von Kindern und Jugendlichen. Junge Menschen haben das Recht dazu, die Gesellschaft, in der sie leben, mitzugestalten. Sie müssen gehört und mit Ihren Wünschen, Bedürfnissen und Ideen ernst genommen werden. In Kirche, Politik und Gesellschaft müssen sie gleichberechtigt mitentscheiden dürfen. Das gilt auch, aber nicht nur für politische Wahlen.

Fahrrad

Die Verkehrswende wird vor allem aufgrund der Klimakatastrophe angegangen und als notwendig angesehen. Das ist auch richtig, aber nicht der einzige Grund. Eine autofokussierte Verkehrspolitik schließt alle Menschen aus, die aufgrund ihres Alters, einer gesundheitlichen Einschränkung oder auch aus anderen Gründen keinen Führerschein (mehr) haben können oder wollen. Die Verkehrswende ist daher auch eine Wende hin zu mehr Mobilitätsgerechtigkeit für Menschen, die auf andere Verkehrsmittel angewiesen sind. Dazu zählen auch junge Menschen unter 17 bzw. 18 Jahren. Wir setzen uns ein für eine Verkehrspolitik, die den ÖPNV, das Fahrrad und weitere Verkehrsmittel bevorzugt - und das auch für alle bezahlbar.

Regenbogen

Wir stehen ein für eine vielfältige, bunte und offene Gesellschaft. Rassismus, Ausgrenzung und Diskriminierung haben bei uns keinen Platz. Jeder Menschen ist Ebenbild Gottes, jeder Mensch ist gut und wichtig und richtig. Ohne Wenn und Aber.

Globus

Wir haben keinen Planeten B. Wir leben - gerade im globalen Nordwesten - über unsere Verhältnisse und über die Ressourcen hinaus, die unsere Erde uns bieten kann. Diese Überstrapazierung und die Folgen treffen aber nicht alle Menschen gleichermaßen. Besonders die Menschen, die im globalen Süden leben und besonders die junge Generation sind diejenigen, die mit den immer drastischer zutage tretenden Folgen der Klimakatastrophe auch in der ferneren Zukunft leben und umgehen muss. Daher setzen wir uns dafür ein, dass Klimaschutz in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens eine entscheidende Rolle spielen muss und bei allen Entscheidungen in Politik, Gesellschaft und Kirche immer auch die Frage nach den Folgen für Umwelt und Klima berücksichtigt werden muss.

Und sonst noch?

Jetzt seid Ihr gefragt! Welches Symbol, welches Thema ist Euch besonders wichtig, wofür und für wen wollt Ihr Eure Stimme erheben? Oder gibt es ein ganz anderes Thema, das wir gar nicht bedacht haben? Dann ergänzt ein passendes Symbol und seid für Eure Anliegen laut und bunt!